

## **Déclaration du Centre des Savoirs sur l'esclavage en Libye**

### **Déclaration du Centre des Savoirs Africains Américains et Caribéens sur l'esclavage en Libye**

L'Institut des Recherches Stratégiques sur l'Afrique et sa Diaspora (Centre des Savoirs Africains, Américains et Caribéens) confronté à l'abominable marchandage d'êtres humains sur le sol de l'Etat de Lybie, répudie ce crime de lèse humanité qui semblait fini aujourd'hui.

En union avec les Peuples du Sud, nous exigeons à la communauté Internationale et à ses institutions qu'ils entament une coopération dans le but de mettre en œuvre la Convention des Nations Unies contre la Délinquance Organisée Transnationale et son Protocole sur la Traite de Personnes, et ce dans le but d'en finir avec ce fléau.

L'Organisation Internationale pour les Migrations (OIM) des Nations Unies a déjà dénoncé cette pratique d'Esclavage des migrants provenant de l'Afrique subsaharienne qui en arrivant en Libye dans le but de rejoindre l'Europe, sont mis en vente, dans un retour en arrière de 400 ans.

Nous, qui sommes d'origine africaine, nous avons encré dans notre mémoire vive ce que la traite des esclaves signifie pour le monde, et sommes conscients que l'esclavage a contribué à l'enrichissement des puissances colonialistes européennes. Là où il y a des victimes, non seulement il y a des bourreaux, mais aussi des profiteurs.

Ces faits étant toujours présents, nous sommes indignés par ce qui vient de se produire en Libye récemment et ne pouvons oublier que les débuts de cette aberration sont les bombardements que l'OTAN a effectués en Libye en 2011, précipitant ce pays dans le chaos et la destruction.

L'Organisation pour la Sécurité et la Coopération en Europe à déjà émis une alerte sur l'augmentation de ces actions esclavagistes au sein même de l'Union Européenne, où la population migrante, vulnérable du point de vu légal, est en ligne de mire.

Le Conseil d'Administration et le personnel du Centre des Savoirs Africains Américains et Caribéens manifeste sa solidarité avec cette population migrante

africaine qui, jalonnant la route de ses ressources saccagées, cherche à atteindre la côte méditerranéenne dans l'espoir d'arriver en Europe, afin du survivre à l'appauvrissement et aux guerres occasionnés par ce manque de ressources, par ceux qu'hier ont provoqué l'esclavage et en ont tiré profit.

A la veille du Jour International pour l'Abolition de l'Esclavage, le Centre des Connaissance...réaffirme sa ferme condamnation face à ce type d'actions intolérables, et manifeste son souhait et ... pour coopérer dans son éradication, nous continuerons de chanter et de lutter comme Alí Primera : « *pour moi c'est l'une des deux / l'une c'est détruire le maître et l'autre c'est avoir un fils esclave* ».

## **Declaración del Centro de Saberes sobre esclavitud en Libia**



# **DECLARACIÓN**

*“Centro de Saberes Africanos, Americanos y Caribeños”*

*claración del Centro de Saberes Africanos Americanos y Caribeños*

*De*

El Instituto de Investigaciones Estratégicas sobre África y su Diáspora (Centro de Saberes Africanos, Americanos y Caribeños) ante la abominable práctica de venta de seres humanos en territorio del Estado de Libia repudia tal crimen de lesa humanidad que parecía ya superado por el mundo de hoy.

Con los Pueblos del Sur reclamamos a la comunidad internacional y sus instituciones comiencen a cooperar para una efectiva aplicación de la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional y su Protocolo sobre la Trata de Personas, que permita acabar con ese flagelo.

Ya la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) de las Naciones Unidas, ha denunciado el método de la Esclavitud de los inmigrantes que provienen del África subsahariana los cuales al arribar a Libia vía a Europa, son ofertados para la venta tal como 400 años atrás.

Nosotros, pueblo de origen afro, tenemos en la memoria viva lo que significó la trata de esclavos para el mundo, y somos conscientes que la esclavitud, fue parte del andamiaje que enriqueció las potencias colonialistas europeas. Dónde hay víctimas, no sólo hay victimarios, sino también beneficiarios.

Teniendo esto presente, nos indigna lo ocurrido en Libia recientemente y no podemos olvidar que los orígenes cercanos de esta aberración se hallan en los bombardeos que la OTAN efectuó en Libia en el 2011, sumiéndola en el caos y la destrucción.

La misma Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa, viene advirtiendo sobre el incremento de estas acciones esclavistas en el mismo seno de la Unión Europea, donde la población migrante, vulnerable desde el punto de vista legal, es la principal afectada.

La Junta Directiva y el personal del Centro de Saberes Africanos Americanos y Caribeños se solidariza con esta población migrante africana que, siguiendo la ruta de sus recursos saqueados, busca hoy la costa mediterránea en un intento de llegar a Europa, como una manera de sobrevivir al empobrecimiento y a las guerras ocasionadas por esa misma avaricia de recursos, de los que también ayer, fomentaron y se beneficiaron de la esclavitud.

En vísperas del Día Internacional por la Abolición de la Esclavitud, El Centro de Saberes Africanos Americanos y Caribeños reafirma su firme condena ante este tipo de acciones intolerables, y manifiesta su disposición y compromiso para cooperar en su erradicación y seguiremos cantando y luchando como Alí Primera: “para mí hay una de dos / una es destruir al amo / y dos es tener un hijo esclavo”.